

## Concluyen carrera sólo 26 de 100 alumnos de primaria

Falta de recursos de las familias y desinterés de las autoridades, entre las causas de deserción escolar: expertos; **bachillerato, el nivel con mayor grado de abandono estudiantil**

### EDUCACIÓN BAJA LA LÚPULA

**MARÍA CABADAS**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El estudio más reciente de la Secretaría de Educación Pública (SEP) revela que de cada 100 niños que ingresan a la primaria sólo 26 egresan de licenciatura.

En el documento *Principales cifras del Sistema Educativo 2020-2021* se ejemplifica cómo en cada etapa y grado los alumnos van abandonando su carrera estudiantil, y donde se da la mayor deserción es en el bachillerato.

De los 100 que entran a primaria sólo 95 alumnos la concluyen, pero únicamente 92 ingresan a la secundaria. De éstos, sólo la terminan 78.

El esquema expone que de los 100 alumnos que comienzan la primaria sólo 81 logran iniciar la preparatoria, aunque únicamente egresan 53, de los cuales 31 empiezan una licenciatura que sólo terminan 26.

Expertos consultados refieren como causas del abandono la falta de recursos y el desinterés de las autoridades en la deserción escolar, e indican que las becas universales que ofrece el gobierno federal no han servido de mucho para que sigan estudiando.



ILUSTRACIÓN ANTONIO CORTÉS/EL UNIVERSAL

**95**

ALUMNOS de cada 100 que ingresan a la primaria logran terminar, según informe de la SEP.

**78**

ESTUDIANTES de los 92 que consiguen ingresar a la secundaria son los que concluyen este nivel.

En 12 años, el egreso de la universidad sólo ha crecido en cinco alumnos, ya que mientras en 2010 se graduaron 21 estudiantes de una carrera actualmente lo hacen 26 en promedio. | **NACIÓN** | A4



Juan de Dios García y María de Jesús Peters aseguran temer que las amenazas que han recibido lleguen a cumplirse.

## Periodistas salen del país por falta de garantías

Corresponsal de EL UNIVERSAL y su pareja se van por amenazas recibidas

**CÉSAR REYES**  
—nacion@eluniversal.com.mx

La corresponsal de EL UNIVERSAL en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, María de Jesús Peters, y su compañero de vida y director de la agencia Quadratin-Chiapas, Juan de Dios García, decidieron abandonar su casa e irse a vivir

a Estados Unidos después de que ambos recibieran amenazas de la delincuencia que opera en esa entidad federativa y de no tener garantías ni certidumbre de las autoridades para poder preservar su vida.

Los periodistas no ocultan el miedo que les genera conocer lo que vendrá para ellos y la incertidumbre de dejar todo: la familia, su casa, sus pertenencias y el no saber cuándo regresarán, si es que hubiera condiciones para volver, así como el temor de ser una estadística más en un país donde matan periodistas.

En entrevista, consideran que es triste y humillante que el gobierno no les otorgue las garantías necesarias para poder ejercer el periodismo.

Revelan que han pasado momentos muy difíciles psicológicamente: "Estamos afectados Juan, mi hijo, yo, porque no puedes quedarte a esperar, a pensar si realmente las amenazas se van a cumplir y en qué momento, y viendo que si están matando a los compañeros, y han matado a muchos, y que no hay justicia", dice Peters. | **NACIÓN** | A12

**video**

"Cerrar las puertas de mi casa es muy triste"

eluniversal.com.mx

### ELECCIONES

## GANA GUSTAVO PETRO LA PRESIDENCIA DE COLOMBIA

**Bogotá.**— Por primera vez en su historia, Colombia tendrá un gobierno de izquierda. Gustavo Petro ganó la segunda vuelta de las elecciones junto a su compañera de fórmula, Francia Márquez, quien se convertirá en la primera vicepresidenta de origen afro en el país. En su discurso, Petro reconoció que el país está dividido y dijo que su prioridad será la paz y un "acuerdo nacional". | **MUNDO** | A31



### UD



"No fue de barras lo de Querétaro"

| B1 |

### SUPLEMENTO

**¡Lánzate a la diversión!**

¿Cómo elegí un compañero de verano?

**¡Llegó el verano!**

### CULTURA

**Premian a científica de la UNAM**

Por estudio de bacterias en plantas, Esperanza Martínez es una de las 45 Investigadoras que recibirán el Premio L'Oréal-UNESCO. | **A37** |



GERMAN ESPINOSA/EL UNIVERSAL

## Familias requieren 3 salarios mínimos para lo más básico

Más de tres cuartas partes de la población no cubre necesidades

**RUBÉN MIGUELES**  
—ruben.miguel@eluniversal.com.mx

El costo de la canasta alimentaria y no alimentaria en ciudades del país fue de 16 mil 98.48 pesos al mes para una familia de cuatro miembros en mayo, cifra 3.1 veces mayor que el sa-

lario mínimo mensual de un trabajador, de acuerdo con datos del Inegi y el Coneval.

Sin embargo, alrededor de 44.2 millones de trabajadores, es decir, poco más de tres cuartos de la población ocupada de México, reciben un ingreso laboral en el mejor de los casos de hasta tres salarios mínimos, el cual resulta insuficiente para cubrir las necesidades básicas familiares. | **CARTERA** | A25

**16,098**

**PESOS** es el costo mensual de la canasta en el país, cuando el salario es de \$5,255 al mes

## Se avanza hacia el sexenio más violento

Se prevé que mayo rebasará los 3 mil homicidios en el país

**MANUEL ESPINO**  
—nacion@eluniversal.com.mx

El actual sexenio se perfila para ser el más violento. Se prevé que en mayo se registren más de 3 mil homicidios dolosos con lo que se rebasarían los 120 mil 463 asesinatos que hubo con Felipe Calderón. Con Peña Nieto fueron 156 mil 385. | **NACIÓN** | A6

## FIN DE SEMANA DE 20 MUERTOS

Entre la noche del sábado y el domingo en al menos seis estados del país se registraron actos violentos. | **A30** |



**JOSÉ NARRO ROBLES**

"¿Con qué autoridad se puede invitar a participar en política cuando en muchos casos ésta se ha convertido en un aquelarre de egoísmo, escándalo y lucro?" | **A23** |

### OPINIÓN

- NACIÓN**
- A8 Héctor de Mauleón
  - A10 Alejandro Hope
  - A14 Mario Maldonado
  - A15 León Krauze
  - A22 Paola Rojas
  - A23 Leonardo Curzio
  - A23 Carlos M. Urzúa

**\$20.87**  
DÓLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 38,196 CDMX 62 págs.

